



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
Unidad Xochimilco

Arq. Francisco Haroldo Alfaro Salazar

Director de la división de Ciencias y Artes para en Diseño

UAM Xochimilco

INFORME FINAL DE SERVICIO SOCIAL

Escuela Preparatoria Oficial no.75

Periodo: 13 de enero del 2020 al 01 de julio del 2020

Proyecto: Educación con atención; gestión cultural a la importancia de la educación

Clave: XCAD000878

Responsable del Proyecto: Mtra. Saturnina Macedo Viveros

Asesor Interno: Pedro Daniel Saxer Uhler

José Manuel Reséndiz López

Matricula: 2153028830

Licenciatura: Diseño de la Comunicación Gráfica

División de Ciencias y Artes para el Diseño

Cel: +1 (408) 8410254

Correo electrónico: ektiarel@gmail.com

INTRODUCCION:

Este informe tiene la finalidad de dar a conocer las actividades realizadas en la Escuela Preparatoria Oficial no.75, institución donde lleve a cabo mi servicio social con un periodo establecido de seis meses. Dicho servicio social prestado en la EPO 75 fue realizado con la finalidad de aprender los métodos de Artes y Diseño en un campo laboral de las escuelas públicas a nivel medio superior.

Este reporte dejara en claro las actividades realizadas, así como el objetivo, las metas que se alcanzaron, las conclusiones y en general los resultados obtenidos al realizar mi servicio social en la Escuela Preparatoria Oficial no.75.

OBJETIVO GENERAL:

Como objetivo general para mi servicio social en la Escuela Preparatoria Oficial no.75, se encuentra el apoyar en dar a conocer los múltiples espacios dedicados al Diseño y Arte que existen en la División de Ciencias y Artes para el Diseño de la UAM Xochimilco.

También realice la promoción y divulgación de las Artes y el Diseño, más enfocada particularmente al Diseño Grafico con la comunidad estudiantil de la Escuela Preparatoria Oficial no.75.

ACTIVIDADES REALIZADAS:

Dentro de mi periodo de servicio social, se presentó la oportunidad de realizar diversas actividades que contribuyeron a mi desarrollo profesional y mejoraron mis habilidades, actividades como:

1. PLANIFICACION Y DESARROLLO DE EVENTOS

Fui encargado de gestionar y planificar diversos eventos para la promoción y divulgación de las Artes dentro de la Escuela Preparatoria Oficial no.75, eventos que se llevaron a cabo dentro de la institución para los estudiantes; estos eventos fueron:

- “Entrada de Primavera” Gestione el desarrollo de publicidad (Folletos, lonas, carteles, etc.), itinerario de las presentaciones, fotografía.
- “Feria Universitaria” Participe como expositor en una mesa dedicada a las Artes y Diseño gráfico y digital.
- “Evento de Artes” Participe como staff de iluminación y escenario para las presentaciones de los estudiantes, también se me dio el honor de participar como parte del panel de jueces y al finalizar las presentaciones, fui yo el encargado de otorgar los reconocimientos y menciones a los estudiantes que participaron mostrando sus artes.

2. DESARROLLO E IMPLEMENTACION DE PAGINA WEB

En la realización de la página web, empecé desde cero, dándole identidad a la Escuela Preparatoria Oficial no.75 utilizando métodos como fotografías, ubicación, misión, visión, objetivos y su oferta de enseñanza. Implemente el uso de hipervínculos para que los usuarios tuvieran una mejor experiencia al navegar en la página; desarrolle un mapeado de las áreas de interés y salones de la institución, así facilitando la exploración de jóvenes que pretenden visitar la escuela.

3. ELABORACION DE MATERIAL DIDACTIVO

Trabajando en conjunto con la Coordinación escolar, realice folletos de información para estudiantes de nuevo ingreso, folletos de información para padres de familia y comunidad externa, desarrolle cartas de presentación individuales de los trabajadores de la institución, carteles con información para orientar los procesos educativos en la institución; estos materiales fueron realizados con el fin de promover, divulgar y facilitar la información de la Escuela Preparatoria Oficial no.75.

4. FUNCIONES DE PROFESOR

Fui encargado de un grupo diverso de estudiantes de todos los grados, quienes tenían interés por el Arte y el Diseño; los temas que expuse y conversamos en el taller fueron:

- La historia del Arte
- El arte y su difusión en las redes sociales
- Cual es la perspectiva del Arte en las instituciones
- Métodos de aprendizaje enfocados al Arte
- El desarrollo del Arte Digital
- El Diseño en la vida cotidiana
- Oportunidades laborales para los egresados de Artes y/o Diseño
- Aprender a desarrollar el estilo personal en el Arte

También se realizaron actividades practicas para los estudiantes, como la

- pintura,
- escultura
- fotografía
- diseño de logo
- uso de tecnologías
- uso de aplicaciones
- pintura digital

Me permito enriquecer esta actividad mencionando que fue una experiencia inesperada en mi servicio social; el estar en contacto con jóvenes interesados en las Artes y el Diseño fue grato para mi ya que pude orientar y resolver las dudas

que tenían al respecto si podían realizar una licenciatura afín a las Artes y al Diseño.

METAS ALCANZADAS:

Mis metas personales al iniciar con mi servicio social en la Escuela Preparatoria Oficial no.75 fueron:

- Llevar un nuevo enfoque de enseñanza a los alumnos de la Escuela Preparatoria Oficial no.75
- Complementar el sistema de enseñanza de la Escuela Preparatoria Oficial no.75 con el sistema modular de la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco
- Utilizar y compartir mis habilidades, técnicas y métodos de trabajo con colegas y estudiantes
- Mejorar mi comunicación dinámica oral ante grupos medianos de estudiantes
- Promover la importancia del diseño y el arte con los estudiantes de la actualidad
- Aprender a manejar y gestionar proyectos laborales desde cero por mi cuenta
- Aprender a planificar y desarrollar eventos institucionales
- Mejorar y pulir mis habilidades y/o capacidades de diseño y desarrollo de páginas web
- Obtener experiencia como profesor tanto en la enseñanza dinámica hacia los alumnos, como manejo de listas, temarios, tareas y actividades.

Dentro de estas expectativas, claro que algunas metas no fueron alcanzadas, sin embargo, las metas que se lograron alcanzar cumplieron los requisitos y superaron algunos, las cuales fueron:

- Logre llevar un nuevo enfoque de enseñanza, ya que a los alumnos estar acostumbrados a los métodos tradicionales (pizarra-alumno), fue novedoso llevar a cabo una mesa redonda (donde no hay mesa) donde los alumnos trajeron sus opiniones, dificultades, conocimientos, preocupaciones y objetivos; de esta manera mas cercana lograron comprender mas a fondo los temas que se mostraron.
- Se logro complementar el sistema modular de la mano con el nuevo enfoque de enseñanza, ya que los alumnos estaban motivados y entretenidos para absorber por ellos mismos los temas enseñados.
- Logre compartir mi portafolio de habilidades con los jóvenes, quienes algunos se interesaban y pidieron asesorías sobre como hacerlo ellos.
- Se logro promover el Diseño y el Arte con los alumnos, quienes se mostraban motivados para cursar una licenciatura afina al arte y al diseño, y hubo quienes otros se mostraron interesados a comprender mejor el tema y saber más de el.

- Logre aprender a llevar a cabo proyectos desde cero hasta termino, con resultados positivos.
- Logre también, gracias a mi experiencia durante el servicio social, mejorar mis habilidades y técnicas de diseño, logrando desarrollar una pagina web para la Escuela Preparatoria Oficial no.75, que estuvo activa durante 3 años.

RESULTADOS Y CONCLUSIONES:

Puedo concluir que la oportunidad de realizar mi servicio social en Escuela Preparatoria Oficial no.75 fue gratificante y fructífera, ya que me ha ayudado en diversas categorías como:

- Mejorar la comunicación oral al estar a cargo de un grupo
- Mejorar mis habilidades con diversas herramientas y técnicas
- Resiliencia para adaptarme a diferentes entornos según se necesite
- Convivir en un ambiente laboral diverso y fresco
- Comprender a fondo el funcionamiento del área encargada del mantenimiento escolar
- Comprender a fondo las dificultades estructurales que surgen en una escuela de nivel medio superior
- Cumplir las expectativas generales y específicas que implica implementar un Temario
- Conocer e implementar nuevas formas de divulgación interactivas y llamativas para los jóvenes estudiantes de la educación media superior
- Comprensión de la importancia de la educación cara a cara con los alumnos de preparatoria
- Flexibilidad de resolución a las problemáticas que surgen en el aprendizaje de los estudiantes de la Escuela Preparatoria Oficial no.75

La experiencia obtenida de realizar mi servicio en la Escuela Preparatoria Oficial no.75, fue consistente a lo largo de dicho periodo, ya que los proyectos a mi cargo presentaban diversos conflictos internos que tenia que solucionar de maneras nuevas y flexibles que se adaptaran a las necesidades tanto de alumnos como de profesores y coordinadores.

RECOMENDACIONES:

Al terminar el servicio social en la Escuela Preparatoria Oficial no.75, puedo sugerir algunas recomendaciones para el proceso interno en la planificación de eventos culturales, los cuales son:

1. Mejorar la percepción del Arte en el sistema educativo: Se necesita incluir el Arte y el Diseño en los temarios escolares básicos, y no solo a nivel local, sino a nivel nacional; muchos estudiantes interesados en el Arte tenían una comprensión

notoriamente baja sobre el tema, incluso llegando a tener una idea errónea de los que es el Arte. Esto se debe que en los niveles de educación baja no se les enseña sobre el Arte como un objeto de estudio, sino como una preferencia o una habilidad.

2. Implementar y/o complementar la enseñanza tradicional: Se necesitaría mejorar la enseñanza en las aulas de las escuelas, haciéndola mas personalizada y menos rígida, ya que en la enseñanza tradicional no se permite a los alumnos expresarse libremente y durante mi periodo a cargo del taller de Artes y Diseño me di cuenta de que los alumnos pueden ser mucho mas creativos si resolvemos sus dudas y les otorgamos herramientas para realizar sus actividades.
3. Ofrecer una mejor calidad de enseñanza: En mi servicio social me di cuenta de que algunos profesores condicionan la enseñanza a ciertos artículos originales de un costo inapropiado para el poder adquisitivo de los estudiantes y de sus familias. Me gustaría que los profesores fueran mas conscientes y por lo tanto mas accesibles a las posibilidades de todos sus alumnos.
4. Apertura y diversificación de talleres estudiantiles: Una cosa que percibí en la Escuela Preparatoria Oficial no.75, es que solamente existen dos tipos de talleres, los cuales son poco atractivos e interesantes, no innovan y pueden implementar mas talleres culturales o financieros ya que las instalaciones de la escuela permites al menos dos talleres más.
5. Personalmente, una recomendación que me gustaría hacer es alentar a nuevos estudiantes universitarios a que realicen su servicio social en las instalaciones de la Escuela Preparatoria Oficial no.75, ya que se necesita siempre la ayuda de personas externas, ya que, al tener una visión mas concreta y amplia de conocimientos, pueden orientar y guiar a ciertos grupos de estudiantes interesados a entrar en las Universidades, ya sean del Estado de México o sus alrededores.

BIBLIOGRAFIA y/o REFERENCIAS ELECTRONICAS:

<https://prepa75ms.wixsite.com/epo75/registro>

<https://epo75.edu.mx/>